

КОПИЯ



ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 29 мая 2023 г. № 852

МОСКВА

**О внесении изменений в некоторые акты Правительства Российской Федерации и признании утратившим силу пункта 9 изменений, которые вносятся в устав федерального государственного автономного образовательного учреждения высшего образования "Национальный исследовательский университет "Высшая школа экономики", утвержденных постановлением Правительства Российской Федерации от 16 декабря 2020 г. № 2123**

Правительство Российской Федерации постановляет:

1. Утвердить прилагаемые изменения, которые вносятся в акты Правительства Российской Федерации.
2. Признать утратившим силу пункт 9 изменений, которые вносятся в устав федерального государственного автономного образовательного учреждения высшего образования "Национальный исследовательский университет "Высшая школа экономики", утвержденных постановлением Правительства Российской Федерации от 16 декабря 2020 г. № 2123 "О внесении изменений в устав федерального государственного автономного образовательного учреждения высшего образования "Национальный исследовательский университет "Высшая школа экономики" (Собрание законодательства Российской Федерации, 2020, № 51, ст. 8490).

Председатель Правительства  
Российской Федерации

ДОКУМЕНТ ПОДПИСАН ЭЛЕКТРОННОЙ ПОДПИСЬЮ
СВЕДЕНИЯ О СЕРТИФИКАТЕ ЭП
Номер: 001549050767СМЛГ729052021БАОБЕФ
Поставщик: Казначейство России
Правительство Российской Федерации
Действителен с 07.03.2023 по 30.05.2024

М. Мишустин



УТВЕРЖДЕНЫ  
постановлением Правительства  
Российской Федерации  
от 29 мая 2023 г. № 852

ИЗМЕНЕНИЯ,  
которые вносятся в акты Правительства Российской Федерации  
**ВЫПИСКА**

4. В уставе федерального государственного автономного образовательного учреждения высшего образования "Национальный исследовательский университет "Высшая школа экономики", утвержденном постановлением Правительства Российской Федерации от 1 февраля 2016 г. № 56 "О федеральном государственном автономном образовательном учреждении высшего образования "Национальный исследовательский университет "Высшая школа экономики" (Собрание законодательства Российской Федерации, 2016, № 6, ст. 851; 2018, № 41, ст. 6260; 2020, № 51, ст. 8490; 2021, № 39, ст. 6710; № 50, ст. 8598):
- а) в пункте 32 слова "мобильности ее" заменить словами "мобильности его";
  - б) в пункте 37:
    - абзац третий подпункта 1 изложить в следующей редакции: "Место нахождения: Нижегородская область, г. Нижний Новгород";
    - абзац третий подпункта 2 изложить в следующей редакции: "Место нахождения: Пермский край, г. Пермь";
    - абзац третий подпункта 3 изложить в следующей редакции: "Место нахождения: г. Санкт-Петербург.";
  - в) пункт 48 дополнить абзацами следующего содержания:
    - "Решение об утверждении положения, регламентирующего правила закупки товаров, работ и услуг, а также решение о результатах рассмотрения и согласования программы развития университета

принимаются большинством голосов от общего числа голосов членов наблюдательного совета университета.

Наблюдательный совет университета осуществляет мониторинг реализации программы развития университета путем ежегодного рассмотрения отчета о реализации программы развития университета, а также в течение года путем рассмотрения отдельных вопросов реализации программы развития университета в случае их возникновения. По вопросу осуществления мониторинга реализации программы развития университета наблюдательным советом университетадается заключение по решению большинства голосов от общего числа голосов членов наблюдательного совета университета.";

г) в пункте 57:

подпункт 6 признать утратившим силу;

подпункт 7 изложить в следующей редакции:

"7) рассмотрение вопросов образовательной, научно-исследовательской, информационно-аналитической и финансово-хозяйственной деятельности, международного сотрудничества университета, а также вопросов, указанных в пункте 67 настоящего устава, и принятие решений по ним";

в подпункте 24 слова "и локальными нормативными актами университета" исключить;

в подпункте 25 слова "в порядке, установленном настоящим уставом" заменить словами "в соответствии с законодательством Российской Федерации и настоящим уставом";

д) пункт 67 дополнить абзацем следующего содержания:

"Решения, принятые ученым советом университета и (или) учеными советами (советами) факультетов, филиалов, иных структурных подразделений, осуществляющих образовательную (научно-образовательную) и научную (научно-исследовательскую) деятельность, по вопросам, отнесенными настоящим уставом к компетенции ректора университета и вынесенным им на рассмотрение указанных органов в соответствии с абзацем первым настоящего пункта, могут быть отменены или изменены ректором университета.";

е) пункт 69 изложить в следующей редакции:

"69. В университете предусмотрена должность научного руководителя университета, который:

- 1) осуществляет научное руководство научно-исследовательской и экспертно-аналитической деятельностью университета;
  - 2) представляет университет в других организациях, органах государственной власти и органах местного самоуправления по вопросам, относящимся к его компетенции;
  - 3) инициирует проведение университетом крупных научных и научно-практических мероприятий, в том числе конференций, конкурсов на создание лабораторий;
  - 4) содействует разработке и участвует в управлении реализацией программы развития университета и стратегических проектов университета;
  - 5) участвует в разработке, организации выполнения и оценке результатов реализации планов фундаментальных научных исследований;
  - 6) участвует в решении вопросов развития научной, организационной и управленческой деятельности университета;
  - 7) осуществляет иные полномочия, устанавливаемые ректором университета или решением ученого совета университета по предложению ректора университета."
-

Копия текста и выписка из приложения к нему верны.

Подлинник настоящего постановления Правительства Российской Федерации находится на хранении в Департаменте документационного обеспечения Правительства Российской Федерации в деле № П41-1-30 за 2023 год.

Заместитель директора Департамента  
документационного обеспечения  
Правительства Российской Федерации

«08» июня 2023 г.



Завт. директора  
гвардии майора



Российская Федерация  
Город Москва  
Двадцать восьмого июня две тысячи двадцать третьего года  
Я, Тарасова Любовь Александровна, нотариус города Москвы, свидетельствую верность  
копии с представленного мне документа.

Зарегистрировано в реестре: № 77/560-н/77-2023-2-1577  
Уплачено за совершение нотариального действия: 500 руб. 00 коп.  
Л.А. Тарасова



Всего прошнуровано,  
пронумеровано и скреплено  
печатью

3 листов.

Нотариус

*Лебедев*

COPY

**GOVERNMENT OF THE RUSSIAN FEDERATION**

**RESOLUTION**

No. 852, dated May 29, 2023

Moscow

**On Amendments to Certain Acts of the Government  
of the Russian Federation and**

**Recognizing Clause 9 of the Amendments Introduced into the Charter of Federal State  
Autonomous Educational Institution for Higher Education National Research University  
Higher School of Economics, approved by Resolution No. 2123 of the Government of the  
Russian Federation, dated December 16, 2020,  
as Ineffective**

The Government of the Russian Federation hereby **resolves to:**

1. Approve the amendments attached, which have been introduced to acts of the Government of the Russian Federation.
2. Recognize Clause 9 of the amendments introduced into the Charter of Federal State Autonomous Educational Institution for Higher Education National Research University Higher School of Economics, approved by Resolution No. 2123 of the Government of the Russian Federation, dated December 16, 2020, "On Amendments introduced into the Charter of Federal State Autonomous Educational Institution for Higher Education National Research University Higher School of Economics" (*Sobraniye zakonodatelstva Rossiskoy Federatsii*, 2020, No. 51, Article 8490), as ineffective.

Head of the Government of the  
Russian Federation

M. Mishustin

<stamp>

Signed by the enhanced qualified electronic signature

Electronic Signature Certificate details:

Certificate: 00A549C6D7F6709AF7E29CB2C918EA03EF

Government of the Russian Federation

Treasury of the Russian Federation

Valid: from March 07, 2023 until May 30, 2024

6138218(18)

APPROVED  
as per Resolution of the  
Government of the Russian Federation  
No. 852, dated May 29, 2023

**AMENDMENTS  
to Certain Acts of the Government  
of the Russian Federation**

**EXTRACT**

...

4. In the Charter of Federal State Autonomous Educational Institution for Higher Education National Research University Higher School of Economics, as approved by Resolution of the Government of the Russian Federation No. 56 “With Respect to Federal State Autonomous Educational Institution for Higher Education National Research University Higher School of Economics”, dated February 01, 2016 (*Sobraniye zakonodatelstva Rossiskoy Federatsii*, 2016, No. 6, Article 851; 2018, No. 41, Article 6260; 2020, No. 51, Article 8490; 2021, No. 39, Article 6710; No. 50, Article 8598):

- a) in Clause 32, replace the words “mobility of” for “mobility of its”;
- b) Clause 37:
  - paragraph 3 of sub-paragraph 1 shall be revised as follows:  
“Address: Nizhegorodskaya oblast, Nizhny Novgorod;”;
  - paragraph 3 of sub-paragraph 2 shall be revised as follows:  
“Address: Permsky krai, Perm;”;
  - paragraph 3 of sub-paragraph 3 shall be revised as follows:  
“Address: Saint Petersburg.”;
- c) In Clause 48, add the following paragraphs:  
“The resolution with respect to the approval of the Regulations on Acquisition of Goods, Works and Services, as well as the resolution regarding the outcomes of review and approval of the HSE University Strategic Development Programme

shall be adopted by the majority vote of the total votes of the University's Supervisory Council members.

The University's Supervisory Council shall monitor the implementation of the HSE Strategic Development Programme based on reviews of annual reports on the University's strategic development programme implementation, as well as by reviewing individual matters arising during the year (if any) relating to the University's strategic development programme implementation. With respect to the oversight of the HSE University's strategic development programme implementation, the University's Supervisory Council shall provide their opinion by the majority vote of the total votes of the University's Supervisory Council members.”;

- d) In Clause 57:

Consider subparagraph 6 as ineffective;

Revise subparagraph 7 to read as follows:

“7) reviewing concerning educational and research activities, information analysis, financial and economic operations, and the University's international cooperation, as well as issues specified in clause 67 of the Charter, and making decisions with respect thereto;”;

In subparagraph 24, delete the words “and the University's bylaws”;

In subparagraph 25, the words “in accordance with the procedure stipulated by this Charter” shall be replaced with the words “as per Russian legislation and this Charter”;

- e) In Clause 67, add the following paragraph:

Decisions made by the Academic Council and (or) respective academic council(s) of faculties, campuses or other academic and research subdivisions engaged in educational (research and teaching) and research activities, with respect to any matters falling within HSE University Rector's competence and brought by the Rector for review by said bodies, pursuant to paragraph 1 of this clause, can be cancelled or amended by the University's Rector.”;

- f) Revise Clause 69 to read as follows:

“69. The University may appoint an Academic Supervisor, who shall:

- 1) be responsible for academic supervision of the University's scientific research, as well as expert and analytical activities;
  - 2) represent the University at other organisations, public and local self-government bodies with respect to any matters falling within his/her competence;
  - 3) initiate major academic and research-and-practice events, hosted by the University, including conferences and competitions for setting up laboratories;
  - 4) participate in the development and take part in the implementation of the University's strategic development programme and the University's strategic projects;
  - 5) participate in the development, organisation and execution of basic research plans and subsequent assessments of their results;
  - 6) help to improve the University's academic, organisational and managerial activities;
  - 7) execute other powers established by the HSE University's Rector or resolutions of the Academic Council upon recommendation of the Rector.”.
-

This is a certified true copy of the Resolution of the Government of the Russian Federation and the Extract from the annex thereto.

The original copy of this Resolution of the Government of the Russian Federation has been filed with the Archives and Record Keeping Department of the Government of the Russian Federation and is stored in File No. П41-1-30, 2023.

Deputy Head of the Department of Record Keeping and Archives of the Government of the Russian Federation

<seal>

T. Kovaleva

Central Office of the Government of the Russian Federation

<signature>

Archives and Record Keeping Department  
of the Government of the Russian Federation  
No.11

<seal>

FEDERAL TAX SERVICE

ADMINISTRATION OF  
FEDERAL TAX SERVICE IN  
MOSCOW

INTER-DISTRICT  
INSPECTORATE OF THE  
FEDERAL TAX SERVICE NO.46  
IN MOSCOW

INTER-DISTRICT IFTS NO.46 IN  
MOSCOW, OGRN 1047796991550,  
INN 7733505810

June 08, 2023

4 (four) sheets numbered and sealed

Deputy Head of Department

<signature>

<seal>  
Central Office of the Government of the Russian Federation  
Archives and Record Keeping Department  
of the Government of the Russian Federation No.11

Inter-District Tax Inspectorate No. 46 in Moscow

(name of registration authority)

The following record was filed with the Unified State Register of legal entities on June 21, 2023:

OGRN: 1027739630401

ИНН: 22237705123390

One copy has been provided to the registration authority.

(position of authorized representative of the registration authority)

(name and initials)

Deputy Department Head \_\_\_\_\_. <signature>

<seal>

FEDERAL TAX SERVICE  
ADMINISTRATION OF THE FEDERAL TAX SERVICE IN MOSCOW  
INTER-DISTRICT INSPECTORATE OF THE FEDERAL TAX SERVICE NO.46 IN  
MOSCOW  
INTER-DISTRICT IFTS NO. 46 IN MOSCOW, OGRN 1047796991550, INN 7733505810

<Stamp>

Russian Federation  
City of Moscow

The twenty-eighth of June two thousand twenty-three

I, Lyubov Alexandrovna Tarasova, the notary of the city of Moscow, hereby confirm that this is  
a true and correct copy of the original document.

Reg. number 77-560-Н/77-2023-2-1577

State fee in the amount of 500 RUB has been charged.

L.A. Tarasova

<signature>

<Seal> Notary of the city of Moscow Tarasova L.A. \*INN 773700295870

3 sheets bound and sealed

Notary <signature>

Согласие с русского на английский язык  
банкира переведено Дмитрием  
Любовь Викторовной. 

Российская Федерация

Город Москва

Двадцать девятого июня две тысячи двадцать третьего года

Я, Тарасова Любовь Александровна, нотариус города Москвы, свидетельствую подлинность подписи переводчика ДИМИТРЕНКО ЮЛИИ ВИКТОРОВНЫ.

Подпись сделана в моем присутствии.

Личность подписавшего документ установлена.

Зарегистрировано в реестре: № 77/560-н/77-2023-2-1584.

Уплачено за совершение нотариального действия: 450 руб. 00 коп.

Нотариальное действие совершено

Нотариальное действие совершено вне помещения нотариальной конторы по адресу места нахождения НИУ ВШЭ: г. Москва, Покровский бульвар, дом 11.



Л.А.Тарасова



Всего прошнуровано,  
пронумеровано и скреплено  
печатью

Нотариус